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Будет ли у города 
свой хлеб?

Кто помогает выживать 
Хлебокомбинату Лесного?

 

– А почему Гордеева была против?
– Городу нужен свой хлеб, а гарантии 

сохранности предприятия после продажи 
нет. Слишком много негативных примеров.

– Возможно, то, что она и ее комитет 
ведут это предприятие, придает до-
полнительный статус, вес, влияние 
ей… Она не хотела, чтобы это пред-
приятие умерло при ее руководстве?

– Возможно. Слишком часто я сталки-
валась с позицией разных людей: «Лишь 
бы не при мне».

– В каких мерах поддержки конкрет-
но было отказано Гордеевой Комите-
том экономики, в чем вы ожидали по-
мощи и не получили?

– Например, просили выступить адми-
нистрацию поручителем по овердрафту 
(кредиту) на полмиллиона рублей. Эти 
деньги помогли бы нам в течение года ре-
гулярно выплачивать зарплату рабочим  
и при этом рассчитываться с поставщика-
ми также в срок, без задержек. Это важно 

для нормальной работы, а так приходит-
ся копить к концу месяца, изымать деньги  
из оборота. Комитет экономики отказал.

– Татьяна Гордеева знала, что ваша 
доля на рынке сокращалась, и почему 
это происходит?

– Да. Лесной – единственный город 
в округе, на рынок которого открыт путь 
для всех желающих. Мы не можем зайти 
на чужие рынки, не пускают различными 
способами. А на нашем, собственном – 
не получаем поддержки администрации. 
Но ведь именно она наш собственник,  
а администрация не может предоставить 
нам место на хлебных полках. Напри-
мер, «Магнит» только после разговора 
с главой администрации серьезно при-
нял к рассмотрению наше коммерче-
ское предложение. С «Магнитом» раз-
говаривал Юрий Иванов. Предложение 
рассматривается до сих пор.

– Вы знаете, кто владеет «Магнитом» 
в Лесном? Кто его завел?

– Не знаю.
– Хорошо, поговорим о Думе и де-

путатах, которые приняли программу 
модернизации Хлебокомбината – он 
получит 19,6 млн руб. Об этом даже 
написали в газетах.

– Программа не обеспечена в бюдже-
те города финансированием. Она при-
нята уже после формирования бюджета. 
Предполагается, что при наличии неза-
планированных источников или дополни-
тельных доходов программа, возможно, 
будет исполнена, и, возможно, частично.

– То есть, если вдруг появятся  
20 млн руб. лишних денег, то адми-
нистрация их может-таки спустить на 
Хлебокомбинат?

– Если вдруг, то да. Были разговоры  
о продаже имущества города. Если что-то 
продадут на 20 млн руб., то постараются 
вложить в Хлебокомбинат. Ну откуда еще 
возьмутся эти деньги, если их не заложили 
в бюджет? Вообще эта программа чудным 
образом была написана и непонятно, как 
принята. Вопреки всему. Все были против, 
но нашлись люди, которые были «за», и они 
всех убедили в интересах Хлебокомбината 
пойти на маленький символический шаг.

Предыстория такова. Шесть лет мы 
просили модернизировать предприя-
тие, и нам говорили, что денег не дадут, 
по кредитам не поручатся – выкручи-
вайтесь сами. После очередной балан-
совой было принято два решения: обра-
титься в область о передаче предприятия  
в «Агентство по развитию продовольствия 
Свердловской области». Кстати, уже не 
в первый раз. И второе – готовить доку-
менты для продажи предприятия. Если 
бы покупатель нашелся, наверное, уже 
бы продали. Тогда же и был разработан 
бизнес-план по модернизации. Ни тот, ни 
другой вариант не прошел. Тогда было 
принято решение обратиться в Думу 
для выделения средств из бюджета. Тут уже 
нужна была целевая программа, которая  
и была разработана на основе бизнес-плана.

– А как вы получали деньги раньше?
– Писали экономическое обоснование 

главе, он рассматривал, и разрабаты-
вался порядок предоставления средств. 
Поддержка оказывалась – за два года 
предприятие получило на приобретение 
муки почти 6 млн. Просили 3,5 млн руб. на 
модернизацию печей и хлеборезательное 
оборудование. В итоге дали 600 тыс. руб. 
на хлеборезку. Это позволило нам участ-
вовать в аукционах и, наконец, предло-
жить жителям собственную продукцию  
в нарезке. Это хорошая помощь была.

– Кто писал программу?
– Программу писала я сама с учетом 

пожеланий потребителей, представи-
телей предприятий, которые занимаются 
модернизацией печей. Они приезжали  
к нам, мы все на производстве и решали. 
Конечно, в программе были недоработки, 
это был первый мой опыт. Поэтому и до 
принятия бюджета на 2013 год не успели. 
И у депутатов были вопросы. Конструк-
тивная критика была со стороны Людми-
лы Есаулковой – замечания по цифрам, 
расчетам, они были делового характера. 
Но большинство, не вникая в тонкости, 
подходили стратегически. Они сомнева-
лись, а нужен ли городу Хлебокомбинат 
вообще. «А надо ли нам это!? Нет у нас 
других проблем?» – спрашивали они.

– Кто был «за»?
– Тамара Мелентьева, Александр Горо-

дилов и Наталья Заусова. Тамара Евге-
ньевна больше всех переживала, они по 
этому вопросу со многими депутатами 
сильно разошлись по взглядам. Вообще 
принимать не хотели программу. Этого 
журналистам не показали, а дебаты ин-
тересные были. СМИ пригласили только, 
когда все депутаты проголосовали «за».

– И что же их, на Ваш взгляд, пере-
убедило?

– Разумная логика: если не помогут 
предприятию, то пострадают его работ-
ники. Печь может выйти из строя в лю-
бое время. Даже сегодня. Встанет произ-
водство формовых хлебов, а это 50% про-
дукции. Это путь к банкротству. Быстро 
станет нечем платить зарплату, сорвем 
поставки – потеряем рынок, производство 
встанет. Люди пойдут или на улицу, или на 
забастовку. О возможном росте социаль-
ного напряжения в городе говорил, напри-
мер, Александр Городилов. Этот аргумент 
был признан депутатами сильным.

– Грядет смена директора, есть уже три пре-
тендента на место. Допускаете, что Вы не под-
ходили для освоения этой суммы 19,6 млн 
руб.? Не были членом нужной команды?

– Это уже интриги, я ничего в них не 
понимаю. Если денег новому директо-
ру не дадут, я ему не завидую. Посмот-
рим, сможет ли он решить эту проблему. 
Предприятие обанкротится и все. Ничего 
мы не изменили в итоге.

– Вы не довольны своей работой?

– Есть и моя вина. Я мало «давила» на 
администрацию. Старалась рассуждать 
как современный экономист: мы коммер-
ческое предприятие, мы должны сами 
справляться и зарабатывать, терпеть не 
могу просить, выпрашивать – это не по-де-
ловому. Мне как-то сказали, что я редко по-
являюсь в администрации – предыдущие 
директора практически там «жили». Всех 
это устраивало, но однажды, когда в оче-
редной раз активно обсуждали с руководи-
телями города необходимость выделения 
средств на модернизацию основных фон-
дов Хлебокомбината, мне потом вообще 
замечание сделали, что не стоит переби-
вать главу администрации, когда он гово-
рит, спорить с непосредственным началь-
ником. Так и делала, как говорили.

– Какого главу администрации Вы 
имеете в виду: Василия Румянцева 
или уже Юрия Иванова?

– Да что-то уже и не помню. Суть не  
в этом. С ними надо настойчивей быть. 
Какая мне как руководителю должна 
быть разница, кто собственник: админи-
страция или частное лицо? В каком веке 
живем? Современные отношения – ры-
нок, конкуренция. Собственнику не может 
быть наплевать на предприятие. Логика 
бизнеса – предприятие должно выживать  
и развиваться, а иначе, зачем все это?  
А тут непонятный подход: «А смысл?  
А стоит ли нам этим заниматься? А может 
продать?». Директору от этих рассужде-
ний не легче. Решение принимать надо,  
а оно не принято в итоге. Такие вот впе-
чатления…

Даже не знала, что у нас все именно так 
происходит. Странно как-то, в руководстве 
люди закрытые и разобщенные, поэтому  
у них и не получается. У Татьяны Гордеевой 
и ее Комитета одни интересы, у депутатов – 
третьи, у глав – четвертые и так далее. Мо-
жет, так всегда и было, а я просто не знала? 

Я не чиновник, я экономист, судить никого 
не хочу. Сейчас я уезжаю из города, пока на 
два года. Посмотрим, что будет в 2015-м…

Комитет экономики отрегулиро-
вать рынок в интересах собственного 
производителя не может. Руководи-
тель Татьяна Гордеева против про-
дажи вверенного ей предприятия, но 
найти денег в бюджете ей не удается. 
Хотя бюджет она и верстает! Глава 
со второй, с третьей попытки (и то 
еще вилами по воде) о чем-то гово-
рит с «Магнитом», хотя знакомы все 
прекрасно. Ситуацию пытаются спа-
сти несколько активных депутатов, 
которые пугают всех волной народ-
ного гнева. В СМИ пишут: «Хлебоком-
бинат спасен». В итоге будем ждать, 
что однажды на предприятии что-
нибудь сломается, произойдет ЧП на 
производстве. Только в этом экстрен-
ном случае где-то найдут 20 млн руб.  
и что-то починят, может быть. И вот 
тогда у города точно будет свой ХЛЕБ.

Вел интервью Игорь ГРЕБЦОВ. 

Лесной – единственный 
город в округе, на рынок 
которого открыт путь 
для всех желающих. Мы не 
можем зайти на чужие рынки, 
не пускают различными 
способами. А на нашем, 
собственном – не получаем 
поддержки администрации. 
Но ведь именно она наш 
собственник, а администрация 
не может предоставить нам 
место на хлебных полках».

"

Я мало «давила» на 
администрацию. Старалась 
рассуждать как современный 
экономист: мы коммерческое 
предприятие, мы должны сами 
справляться и зарабатывать, 
терпеть не могу просить, 
выпрашивать –  
это не по-деловому».

"

И ЭТО - 
ЖИЗНЬ?

Сочинение  
на заданную тему

Примите поздравления

Успехов  
в добрых делах!

Уважаемые работники и ветераны предприятий торговли, 
бытового обслуживания населения и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Лесного! Поздравляем вас с профессио-
нальным праздником!
Результаты вашей трудной, кропотливой, требующей самоотда-
чи и терпения работы всегда на виду.

В Лесном развитию сфер ЖКХ, бытового обслуживания и тор-
говли уделяется самое пристальное внимание. Порой в очень 
сложных ситуациях, связанных с жилищно-коммунальным хо-
зяйством, необходимы неординарные решения, и совместны-
ми усилиями такие решения принимаются. Предстоит сделать 
еще очень многое, и здесь необходимо ваше понимание, ответ-
ственность и профессионализм.

Примите слова признательности за ваш нелегкий труд и по-
желания крепкого здоровья, счастья и успехов во всех добрых 
делах и начинаниях на благо родного города!

В. ГРИШИН, глава ГО «Город Лесной»,
Ю. ИВАНОВ, глава администрации ГО «Город Лесной».

Пусть труд ваш  
будет уважаем!

Уважаемые работники торговли,
бытового обслуживания населения
и жилищно-коммунального хозяйства!
Примите самые искренние и сердечные поздравления с про-
фессиональным праздником!

Нет иной отрасли, которая была бы так тесно связана с обес-
печением комфортных условий проживания населения. Трудно 
переоценить значение вашего повседневного труда, ведь от ва-
шей добросовестной работы, профессионализма, накопленно-
го опыта, целеустремленности и энергии напрямую зависят со-
циальное самочувствие, благополучие и настроение лесничан.

Желаю вам дальнейших успехов и побед. Пусть ваш труд все-
гда будет уважаем и востребован, а работа приносит удовлетво-
рение и становится источником положительных эмоций. Радо-
сти и оптимизма, крепкого здоровья, мира, добра и благополу-
чия вам и вашим близким!

Елена КАЗНОВСКАЯ,  
председатель Территориальной организации 

профсоюза г. Лесной.

Что может быть прекраснее юбилея детского сада – места, 
где развиваются и воспитываются дети?!
Родители, оставляя своих чад под кровом детского учрежде-
ния и под опекой моего трудолюбивого, заботливого коллекти-
ва, могут быть спокойны. С детьми, посещающими «Золотой 
петушок», работают самые умные, самые добрые, самые не-
равнодушные профессионалы, способные увлечь, поддержать, 
помочь! 17 марта 1988 года с группой работников я открывала 
детское учреждение, единственное в то время в новом микро-
районе. За эти годы сформирован коллектив единомышленни-
ков, которым удалось пройти через многие трудности. Но нас 
всегда вдохновляла любовь к профессии и детям. Костяк кол-
лектива остался верен своему второму дому, которым сегодня 
я горжусь.

Благодарю коллектив МКУ «Управление образования» за 
поддержку, понимание, помощь и четкое взаимодействие  
с моим коллективом. От всей души поздравляю всех, чья жизнь 
связана с историей детского сада № 6, с 25-летним юбилеем. 
Желаю успехов, здоровья, удачи, благополучия коллективу  
и процветания детскому учреждению на долгие годы!

В.А. МАТВЕЕВА, заведующая муниципальным 
дошкольным образовательным учреждением  

«Детский сад № 6 «Золотой петушок».

Дата

С юбилеем!
Детский сад «Золотой петушок» на днях 

отметит 25-летие со дня основания

За активное участие в благотворительной деятельности, 
высокую социальную ответственность и оказание конкретной по-
мощи нуждающимся согражданам в 2012 году коллектив комби-
ната «Электрохимприбор» в лице его генерального директора 
Андрея Владимировича Новикова награжден Благодарственным 
письмом за подписью губернатора Свердловской области.

Короткой строкой

Отмечен  
Благодарственным 

письмом

Вандализм по отношению к дорожным знакам в Лес-
ном приобрел массовый характер, сообщают сотрудники  
ГИБДД города.
На минувшей неделе на улицах Ленина, Свердлова, Юбилей-
ной, Компроспекте и во дворах исковеркано более десяти зна-
ков.

Возможно, к противоправным действиям провоцируют ог- 
ромные сугробы на обочинах и перекрестках. Взобравшись на 
них, хулиганы легко ломают дорожные знаки. Однако инспек-
торы предупреждают злоумышленников о том, что сейчас по 
всем зафиксированным фактам порчи городского имущества 
ведутся проверки. И данные правонарушения не останутся 
безнаказанными. Административным кодексом за порчу до-
рожных знаков предусмотрен штраф в размере полутора ты-
сяч рублей.

Соб. инф.

Исковерканы  
дорожные знаки

Окончание. Начало в No  10

Окончание. Начало в No   8
 А ведь всем известно, что эти заводы  
и фабрики принадлежат олигархам…

За 20 лет мы узнали, что такое рэкет, 
рейдерство (захват предприятий), за-
казные убийства, бандитизм и терро-
ризм. В СССР такого не было. Судебная 
система вся прогнила. Ведь умышленно 
же судьи не применяют статью по конфи-
скации имущества и возврату награблен-
ных денег. Тогда был бы толк. Сейчас вы-
годно банкротить заводы, фабрики и т.д.  
А в СССР?.. Сравните!.. В СССР не было 
невыплаты зарплаты. Сейчас людям при-
ходится голодовки устраивать, чтобы та-
ким образом выбить свои заработанные 
деньги. Нас министр по пенсиям убаюки-
вает – что-де к 2018 году все пенсионеры 
будут получать пенсии от 12 до 15 тыс. 
руб., кормит «завтраками». А ведь лет че-
рез 10-15 «детей войны» на этом свете уже 
не будет. Уйдут в мир иной. Власть, види-
мо, таких простых вещей не понимает.

Коррупционеры – это люди, занимаю-
щие очень высокие должности и посты  

в России. И защитники у них очень хорошие…
Что мы, старшее поколение, оставим 

своим детям и внукам? Да ничего хоро-
шего! Поэтому прошу прощения у всех, 
кто будет жить после нас – мы не смогли 
ничего сделать, нам это было не под силу. 
Но жизнь будет продолжаться. Импера-
тор России Александр III завещал своему 
сыну Николаю II (последний царь-импе-
ратор России): «Самодержавие создало 
историческую индивидуальность Рос-

сии. Рухнет самодержавие, не дай Бог, 
тогда с ним рухнет Россия. Падение 
исконно русской власти откроет бес-
конечную эру смут и кровавых междо-
усобиц. В политике внешней держись 
независимой позиции. Помни, у России 
нет друзей (истинно у России нет дру-
зей). Нашей огромности боятся (что 
большая территория). Избегай войн. 
В политике внутренней, прежде всего, 
покровительствуй церкви. Она не раз 
спасла Россию в годину бед».

Когда бывшие коммунисты-атеисты 
начинают в церкви креститься, мне ста-
новится не по себе. В душе-то они оста-
ются атеистами. Все это действие я счи-
таю кощунством и не более.

В. ПРАВДИНА, г. Лесной.
P.S. Заранее прошу прощения у Г. Чусовитина 
и О. Чубатого, если я их в этой статье чем-
то обидела. Это не во зло, просто высказала 
свои мысли, сделала анализ той и этой жизни. 
И еще. Уважаемые Г. Чусовитин и О. Чубатый, 
прошу Вас не «тыкать» друг другу, ведь вы до-
жили до седин. Вам нечего делить. Какое неува-
жение, а ведь молодежь с вас будет брать при-
мер. Оставайтесь каждый при своем мнении.

Возвращаясь к напечатанному

Актуальное интервью


